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93. Ausgabe Mai 2024

Dorf-Notizen

SPD-Ortsverein Internetseite unter https://www.spd-net-sh.de/pi/koellnreisiek/

L���� K����-R�i������ B�r�������� �n� B�r���,
die Zeit seit 2021 war so voller schlechter Nachrichten wie kaum eine andere in den letzten Jahr-
zehnten. Der russische Angriffskrieg auf  die Ukraine und die damit verbundenen Auswirkungen 
mit einer hohen Infl ationsrate und Engpässen bei den Energieimporten überraschte uns mitten in 
der Corona-Pandemie. Hinzu kam der fürchterliche Angriff  der Hamas-
Terroristen auf  Israel und deren Beantwortung im Gaza-Streifen. Das 
alles ist schon schwer auszuhalten. Wir können zwar beobachten, dass 
viele Menschen sich sehr bemühen, Auswege aus den verfahrenen Situa-
tionen vorzuschlagen, doch es zeigt sich, dass der gegenseitige Hass der 
Kriegsparteien eine Befriedung kurzfristig nicht möglich erscheinen lässt.

Gleichzeitig bemerken wir in vielen Ländern und leider auch bei uns in 
Deutschland, dass zunehmend Menschen glauben, die rechtsextremen 
Parteien könnten die aktuellen Probleme lösen. Wir glauben das nicht, 
denn wir haben die Geschichte der 20er bis 40er Jahre im vorigen Jahr-
hundert mit den schrecklichen Auswirkungen dieses Irrglaubens nicht 
vergessen. 

Wir haben seit Ende des 2. Weltkrieges das Glück, dass wir in einer 
funktionierenden Demokratie leben und freuen uns sehr, dass seit Januar 
diesen Jahres Hunderttausende Menschen auf  Demonstrationen zeigen, 
dass sie keine Toleranz für Neonazis und Rechtextremismus in unserem 
Land dulden. Das macht Mut und Hoffnung zugleich.

I��� Red�k�i�� ��� D�r��� ����

Kölln-Reisiek

SPD
Kölln-Reisiek informiert



2

Gleich zweimal haben wir in diesem 
Jahr Besucher aus Ergli. Am letzten 
Wochenende im April feierte der 
Freundeskreis Ergli sein 25-jähriges 
Bestehen und Im August wird eine 
lettisch-deutsche Jugendbegegnung 
in Kölln-Reisiek stattfi nden.
Erste offi zielle Kontakte zwischen 
Kölln-Reisiek und Ergli gab es be-
reits 1994. Sie entwickelten sich 
daraus, dass Frau Alexandra Schley 
in der Nähe Erglis geboren wurde 
und ihr Vater später mit ihr nach 
Deutschland fl üchtete.
Sehr viele Jahre danach nutzte Frau 
Schley die Chance, mit ihrem Mann 
zusammen nach Lettland zu reisen 
um ihren Geburtsort wieder zu se-
hen und auch einen Teil ihrer Fami-
lie. Gleichzeitig bemerkten sie eine 
recht große Armut im ganzen Land 
und bemühten sich zu helfen.
Irgendwann in den 90ger Jahren kam 
die Idee auf, dass es doch spannend 
sein müsste, die beiden Gemeinden 
Ergli und Kölln-Reisiek etwas nä-
her zusammen zu bringen. Beide 
Bürgermeister fanden die Idee gut 
und man begann mit gegenseitigen 
Besuchen. 1999 wurde dann offi ziell 
die Partnerschaft beschlossen und 
besiegelt.

Die Kölln-Reisieker waren bei den 
Besuchen begeistert von der Offen-
heit, mit der sie in Lettland empfan-
gen wurden, von der Freude mit der 
die Gastgeber ihr Land und seine 
Sitten zeigten.
Wenn lettische Gruppen nach 
Kölln-Reisiek kamen, waren entwe-
der Tänzer, Sänger oder Musikanten 
dabei, die die Kölln-Reisieker Bür-
ger mit ihren Vorführungen erfreu-
ten! Ich wurde in den letzten Jahren 
noch häufi g gefragt: “Und wenn die 
Letten wieder kommen, tanzen sie 
dann wieder so toll?“
Die 10-köpfi ge Besuchergruppe aus 
Ergli, die zur Jubiläumsfeier im Ap-
ril in Kölln-Reisiek war, versuchte 
sich einen Eindruck von unserem 
Gemeindeleben zu verschaffen. 
Dazu trafen sie mit Vertretern der 
Kölln-Reisieker Institutionen, Ver-
einen und Verbänden zusammen.
Im August wird dann eine lettisch-
deutsche Jugendbegegnung in 
Kölln-Reisiek stattfi nden. Die Grup-
pe wird vom 01.08. bis 07.08.2024 
in der Grundschule untergebracht 
und verpfl egt werden.
Unter der Beteiligung der Vereine 
und Verbände wird es verschiede-
ne Aktivitäten im Dorf  und in der 

Partnerschaft mit Ērgļi 
Der Freundeskreis Ergli feiert 25- jähriges Jubiläum

näheren Umgebung geben. Neben 
dem gegenseitigen Lernen vonein-
ander stehen die Erlebnisse und Er-
fahrungen im Vordergrund dieser 
Besuche.
Es gibt noch Restplätze für die dies-
jährige Ferienfreizeit. Eine Mitglied-
schaft im Freundeskreis Ergli ist 
keine Voraussetzung für eine Teil-
nahme. Haben Sie Interesse oder 
Ihre Kinder, wenden Sie sich an den 
Freundeskreis Ergli unter der Tele-
fonnummer 76227 oder per E-Mail 
fk-ergli@t-online.de.
 Wir würden uns sehr freuen, wenn 
möglichst viele Kölln-Reisieker mal 
vorbeikommen und Interesse zeigen 
würden.

K���� Rö���
2. Vorsitzende
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Nun ist es soweit. Die Arbeiten gin-
gen schnell voran und die Gemein-
de hatte zügig alle Aufträge für die 
Renovierungsarbeiten vergeben. So 
musste die Lüftungsanlage erweitert 
und die Kühlung erneuert werden. 
Ebenfalls wurden umfangreiche Ar-
beiten an der Elektrik und im Sani-
tärbereich ausgeführt und ein neuer 
Fußboden verlegt.
Die Gestaltung der Innenräume und 
der Einbau der Küche lagen in der 
Verantwortung des neuen Pächters.
Die Bilder zeigen den Ausrüstungs-
stand Mitte und Ende April 2024.
Ab dem 01.05.2024 wird unsere 
Gaststätte im neuen Glanz und mit 
neuem Namen ‚Bentho`s Bistro‘
eröffnen. Auf  Nachfrage bestätigte 
Herr Peters, dass er bereits erste An-
fragen für private Feiern bekommen 
hat.

Wir wünschen den neuen 
Pächtern viel Erfolg und hof-
fen, dass viele Kölln-Reisieker 
die Gaststätte besuchen und 
das reichhaltige Angebot an 
Gerichten nutzen werden. Cl
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Außenbereich ‚Biergarten‘
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Neues aus dem Familien- 
und Sozialausschusses 

Der Ausschuss hat für unsere Seni-
oreninnen und Senioren eine Aus-
fahrt am 15. Mai 2024 organisiert. 
Das erste Ziel ist der Tierpark Neu-
münster, danach werden wir zum 
Ihlsee fahren und dort bei Kaffee 

Familien- und Sozialausschuss

Seit der Wahl im Mai 2023 hat sich 
die Zusammensetzung der Gemein-
devertretung in Kölln-Reisiek sehr 
verändert. Jetzt gibt es 7 CDU Mit-
glieder, 6 Mitglieder der SPD und 4 
der Grünen. Bis zu dem Zeitpunkt 
gab es nur SPD und CDU als Par-
teien in der Gemeindevertretung.
Natürlich ist es erfreulich, dass es 
jetzt auch in Kölln-Reisiek im Ge-
meinderat Menschen gibt, die sich 
besonders um Umwelt und grüne 
Belange kümmern.
Es kommt aber die Frage auf: Gab 
es vorher keine „grüne Politik“ bei 
uns im Dorf?
Meiner Meinung nach schon, man/
frau sollte nur ganz bewusst hin-
schauen.
Ich werde jetzt einige Beispiele nen-
nen und dann in den nächsten Dorf-
notizen mit dem Thema fortfahren.
Im Rahmen unserer fi nanziellen 
Möglichkeiten und mit der Un-

Klimaschutz in Kölln-Reisiek

und Kuchen gemütlich beieinander 
sitzen.
Die Abfahrt ist 11:00 Uhr an der 
Mehrzweckhalle - gegen 18:00 Uhr 
werden wir wieder zurück in Kölln-
Reisiek sein.
Eine Bitte an alle die sich gemeldet 
habe: 
Melden Sie sich alle nochmals 

terstützung aus vielen Förderpro-
grammen haben wir schon sehr 
früh in Kölln-Reisiek angefangen 
die gemeindlichen Bestandsgebäu-
de energetisch zu modernisieren. 
Schwerpunkte dabei waren die Ver-
besserung der Wärmedämmung bei 
Fassaden und Dächern sowie der 
Austausch der Fenster in Verbin-
dung mit der Erneuerung. Dadurch 
wurden jetzt bei unseren Altgebäu-
den über 30% an Energie einge-
spart.
In unseren neuen Gebäuden wur-
de modernste Technik eingebaut. 
Heizsysteme mit Geothermie im 
Zukunftskindergarten und eine An-
lage mit Luft-Wasser Wärmepumpe 
im Schulneubau sorgen für die Wär-
me, ohne dass CO2. Emissionen an 
die Umwelt abgegeben werden. 
Die in den Gebäuden der Gemein-
de vorhandenen Lüftungsanlagen 
arbeiten äußerst effi zient mit Wär-

merückgewinnung. Zwei Photo-
voltaikanlagen auf  den Dächern 
vom Zukunftskindergarten und der 
Schule mit zusammen 73 kWp kön-
nen einen großen Teil des gesamten 
Strombedarfs in diesem Bereich 
einschließlich Bauhof  und Tennis-
clubheim mit sauberem Strom ver-
sorgen.
Eine weitere Photovoltaikanlage 
auf  der Schulsporthalle hätte aus-
gereicht um den gesamten Strombe-
darf  zu sichern. Leider ist das Pro-
jekt, obwohl es schon am 27.04.2023 
von der alten Gemeindevertretung 
beschlossen wurde, nicht umgesetzt 
worden.
Bedauerlicher Weise hat jetzt das 
Land Schleswig-Holstein bisher die 
in Aussicht gestellte Förderung bis 
auf  weiteres ausgesetzt.

K���� Rö���

bei Beate Wegner unter der Te-
lefonnummer 04121 4706080, ich 
werde sie mit weiteren Informa-
tionen versorgen. 
Die Vorsitzende Beate Wegner freut 
sich, wenn alles klappt und wir bei 
hoffentlich gutem Wetter einen 
schönen Tag erleben werden.

Bea�� We����  (Bea�� We����  (Bea�� We���� SPD)

Vorsitzende Familien- und Sozial-
ausschuss
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‚Ungeliebte‘ Europawahl?
2024 ist es mal wieder soweit. Zum 
zehnten Mal nach 1979 fi ndet - dem 
Fünfjahresrhythmus folgend - die 
Europawahl statt. 
Bei der zweitgrößten freien und de-
mokratischen Wahl, die es auf  die-
sem Planeten gibt, werden ca. 350 
Millionen Bürgerinnen und Bürger 
in 27 EU-Mitgliedsstaaten an die 
Urnen gerufen, nur bei der Parla-
mentswahl in Indien ist die Anzahl 
noch größer.
• Meine Begeisterung an der Wahl 
teilzunehmen ist mäßig, ebenso die 
der vieler meiner Mitmenschen. Wo 
ist die Euphorie, die Faszination 
hin, die von den ersten Wahlen die-
ser Art einmal ausgegangen ist?
Seit Monaten mache ich mir darüber 
Gedanken, plagen mich Fragen und 
auch Zweifel.
Hier mein Ergebnis dieser Phase 
kritischen Nachdenkens:
• Ja, ich nehme an der Europawahl 
2024 teil, und zwar überzeugter 
denn je! Und ich wähle die Kandi-
datinnen und Kandidaten der SPD, 
meiner Partei, die durch und durch 
demokratisch geprägt ist, seit über 
150 Jahren!
• Gleichzeitig fordere ich Sie/Dich 
auf, dasselbe zu tun wie ich! Und 
wenn Du/Sie nicht so überzeugt 
von der SPD bist/sind, dann bitte, 
wähle/wählen Sie eine andere de-
mokratische Partei bei der Europa-
wahl!
• Wir haben hier in Deutschland den 
großen Vorzug, zwischen mehreren 
wirklich demokratischen Parteien 
wählen zu können, Parteien, die 
auch koalitionsfähig und koalitions-
willig sind, untereinander und im In-
teresse des großen Ganzen!
• Und zeige/zeigen Sie damit allen 
Kandidatinnen und Kandidaten der 
nicht demokratischen Parteien die 
rote Karte, den Platzverweis! Solche 
Parteien haben im demokratischen 
Deutschland von 2024 als Teil des 

demokratischen und freien Europas 
von 2024 keinen Platz!
• Bei allen Problemen und Hinder-
nissen, früher war nicht alles besser, 
mehr noch, früher war fast alles viel 
schlechter!
• Ich sehne mich nicht zurück nach 
einer Zeit, als das ‚freie Europa‘ ne-
ben den sechs Gründungsstatten 
der EWG (BeNeLux, Italien, Frank-
reich, Deutschland) aus den (noch 
unerwünschten) EWG-Bewerbern 
Großbritannien und Irland, aus den 
(ebenfalls noch wenig erwünschten) 
skandinavischen Staaten, und, last 
not least, aus den damaligen Mili-
tärdiktaturen Spanien, Portugal und 
Griechenland bestand! Franco, Sala-
zar und Papadopulos seien an dieser 
Stelle nur als ‚Marker‘ für die Erin-
nerung genannt.
• Europa ist dem Ziel einer politi-
schen Einigung beträchtlich näher-
gekommen, wenn auch sehr, sehr 
langsam und nicht immer augenfäl-
lig erkennbar! 
• Aber das Vereinte Europa spielt 
nicht nur wirtschaftlich, sondern 
auch politisch, inzwischen eine nicht 
mehr wegzudenkende wichtige Rol-
le in der Welt. Neben der NATO ist 
auch die EU als wirtschaftliche und 
politische Macht eine solide Größe, 
die sich dem Aggressor Putin entge-
genstellen kann und dies auch tut!
• Denken wir an den Maidan 2014, 
denken wir an die Türkei, die schon 
vor langer Zeit den Beitritt zur EU 
beantragt hat, so sehen wir, dass für 
andere Länder, andere Gesellschaf-
ten, das Traumziele sind, was für 
uns bereits politische Realität ist!
In diesem Sinne……

WÄHLEN GEHEN
ZUR EUROPAWAHL!

am 9. JUNI 2024
SPD WÄHLEN!

K�� -Ge�r� We����

Europawahl 2024

Dieses Jahr kommt es wieder zu 
einer Wahl, die zur Verstärkung 
eines vereinten und demokratischen 
Europas beitragen soll. Durch viele 
Krisen im In- und Ausland wird es 
immer wichtiger, zur Gestaltung 
von Land und Nation mitzuwirken. 
Deswegen wird es kommenden 
Juni zur ersten Wahl kommen, wo 
auch Jugendliche ab 16 Jahren 
wählen dürfen. Wir als diese junge 
Generation müssen die Chance 
nutzen, uns für unsere Zukunft 
einzusetzen. Weil ich auch 16 Jahre 
alt geworden bin, werde ich die 
Möglichkeit annehmen, wählen zu 
gehen. Wir sollten jenes Privileg 
nicht einfach ignorieren, sondern es 
als Fortschritt ansehen, um die uns 
gegebene Verantwortung, sinnvoll 
einzusetzen. 

M�� �i� M�����

Die  Meinung
eines Erstwählers!

Wählen 
gehen!

Jede Stimme 
zählt!
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Liebe Europäer*innen, liebe 
Leser*innen, 
Europa war für meine Familie die 
Garantie für ein Leben in Demo-
kratie und Sicherheit. Meine Mutter 
war 18 Jahre alt, als sie mit ihrer Fa-
milie Ende der 80er Jahre aus dem 
Iran nach Deutschland fl oh. Die 
Geschichte meiner Familie prägt 
meinen Blick auf  Europa und treibt 
mich an, daran zu arbeiten, dass Eu-
ropa dieses Versprechen auf  Demo-
kratie und Sicherheit bleibt. 
Heute nähern sich viele der Eu-
ropäischen Idee aber nur noch im 
Klein-Klein. Nur wenige denken 
außerhalb des nationalen Schne-
ckenhauses, manche blockieren 
ganz. Die Konservativen – ob in 
Italien, Finnland oder den Nieder-
landen, arbeiten in Parlamenten 
und Regierungen zunehmend mit 
Rechtsextremen zusammen. Also 
mit denjenigen, die Europa zurück  
in dunkle Zeiten führen wollen. 
In Zeiten, in denen Europa er-
neut durch Nationalist*innen und 
Rechtspopulist*innen bedroht wird, 
des Krieges auf  dem Europäischen 
Kontinent, im Angesicht sozialer 
und wirtschaftlicher Schiefl agen 
und dem zunehmend spürbaren 
Klimawandel braucht es neue Im-
pulse, um den Zusammenhalt der 
Europäischen Union zu stärken.
Seit 2019 darf  ich Sie und euch 
als Europaabgeordnete im Euro-
päischen Parlament vertreten und 
konkret die Zukunft von Millionen 
Europäer*innen mitgestalten. Ich 
habe gemerkt: Es macht einen Un-
terschied, am Verhandlungstisch zu 
sitzen und mitten in Kriegen und 
Krisen dafür zu sorgen, dass Politik 
die Zukunft für alle besser macht. 
Manchmal musste ich dafür dicke 
Bretter bohren. Doch mit Überzeu-
gung, Leidenschaft und Hartnäckig-
keit war das Europäische Parlament 
in den vergangenen Jahren für mich 
ein Ort, an dem ich viel bewegen 

konnte: Sei es Mode, die aus fairen 
Arbeitsbedingungen stammt, weni-
ger Verpackungsmüll oder Schoko-
lade, Soja und Kaffee, für die keine 
Regenwälder gerodet wurden. 
Und ich habe noch mehr vor: Eu-
ropa ist ein reicher Kontinent, doch 
jede*r Fünfte in Europa hat so we-
nig Geld, dass er oder sie vom ge-
sellschaftlichen Leben abgeschnit-
ten ist. Deswegen brauchen wir ein 
soziales Europa mit armutsfesten 
Mindestlöhnen von Lissabon bis 
Helsinki. Dafür brauchen wir eine 
EU, in der starke Schultern mehr 
tragen. Jede Pommesbude in der EU 

zahlt ihre Steuern, aber einige Ver-
mögende haben es geschafft, durch 
„Steueroptimierung” der Steuer-
pfl icht zu entkommen. Das passiert 
genau hier vor unserer Haustür - 
nicht irgendwo in Übersee. Ich will 
ein gerechtes Europa, in dem Steu-
eroasen trockengelegt werden und 
große Konzerne ihren fairen Beitrag 
leisten!
Ich möchte, dass auch in einer kli-
maneutralen Gesellschaft unser 
Wohlstand erhalten bleibt und zu-
kunftsfeste Arbeitsplätze geschaf-
fen werden. Denn nur, wenn wir 
den Wandel unser Industrie sozial 
gestalten, kann er gelingen! Noch 
mehr: Wir wollen das nicht nur We-
nige, sondern alle daran teilhaben 

können. Die Wärmepumpen, So-
larmodule und Autobatterien, die 
wir brauchen, sollen aus Europa 
kommen. So werden wir nicht nur 
klimaneutral, sondern auch unab-
hängig! Aber unser Europa ist nicht 
nur eine Wirtschaftsgemeinschaft, 
sondern vor allem eine Wertege-
meinschaft, die für Freiheit, Demo-
kratie und Rechtsstaatlichkeit steht. 
Diese Werte werden mehr denn je 
von außen und von innen bedroht 
- von den Orbans und Putins dieser 
Welt. Wir brauchen ein Europa, das 
wehrhaft ist und seine Werte vertei-
digen kann! 

Kurz: Mein Herz schlägt für ein 
Europa, das zusammenhält und für 
seine Demokratie und Werte ein-
steht. Für ein Europa des Respekts, 
in dem nicht Profi te, sondern die 
Menschen im Mittelpunkt stehen. 
Dass allen Menschen ein Leben in 
Freiheit und Sicherheit ermöglicht. 
Dafür habe ich mich die vergan-
genen fünf  Jahre im Europäischen 
Parlament eingesetzt - und werde 
auch weiter dafür kämpfen.

Du möchtest Delara un-
terstützen? Dann setze 
am 9. Juni deine Stimme 
bei der SPD für ein star-
kes Europa. 

Eure stärkste Stimme für Europa
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Warum jede Stimme wichtig ist! 
Stimmen gegen rechts!

Familie Reumann • Waldweg 52 • 25337 Kölln-Reisiek
Tel. (04121) 71613 • Mobil (0173) 2357010 • info@uhlenhoff-reumann.de

Feste – Bauernhofcafé – Kindergeburtstage

Wir freuen uns 
auf unsere kleinen 
und großen Gäste!

Osterfeuer
am 31.03.2024 um 15.00 Uhr

Himmelfahrt 09.05.2024

11.30 Uhr Gottesdienst 

unter freiem Himmel, anschl. 

Grillwurst und Kuchen

Pfingsten
18./19./20.05.2024

Landfrühstück

Vorweg einige Fragen an Sie:
• Sie möchten ein friedvolles Miteinander aller Völker in Europa?
• Sie möchten weiterhin alle Freiheiten einer starken europäischen Union (EU)?
• Soll Wohlstand weiterhin in der EU gefördert werden?
• Soll unsere Demokratie und Meinungsfreiheit weiterhin Bestand haben?
• Verurteilen Sie Rechtsextremismus, Antisemitismus und Rassismus?
• Wollen Sie nicht mehr zur ‚Stummen Mehrheit‘ gehören?
Wenn Sie die Mehrzahl dieser Fragen mit ‚Ja‘ beantwortet haben, dann müssen Sie am 09. Juni 2024 zur Europa-
wahl gehen und ‚Ihre‘ Stimme abgeben.
Immer mehr Wählerinnen und Wähler in Deutschland und Europa geben ihre Stimme rechtspopulistischen Par-
teien (oder gehen gar nicht mehr wählen). Das ‚Politische Programm‘ dieser Parteien besteht ausschließlich aus 
populistischen Aussagen und platten Parolen. Es ist an der Zeit, bei der Europawahl die AfD mit ihrem rechtsex-
tremen und nationalistischen Gedankengut zu stoppen. 
Die AfD ist keine Alternative für Deutschland. Ihre Gedanken und Ideen gefährden den Frieden in Europa, das 
friedliche Miteinander aller Bürgerinnen und Bürger und unser aller Wohlstand!
Sie sind unzufrieden und überlegen die AfD zu wählen, um es den etablierten Parteien mal so richtig zu zeigen? Sie 
trösten sich damit, dass Björn Höcke und Konsorten ja nur eine Ausnahme sind? Damit sie wissen, mit welchen 
Menschen Sie es hier zu tun haben, weisen wir in diesem Artikel auf  eine Internet-Seite hin, in der eine Sammlung 
der schlimmsten AfD-Zitate zusammen-gestellt ist. →  www.volksverpetzer.de/analyse/afd-zitate/
Die Mehrzahl der Zitate stammt von ‚ganz normalen‘ Mandatsträgern der AfD. Schauen Sie in diese Seite rein, 
damit später niemand sagen kann: „Oh! Das habe ich aber nicht gewusst!“
Keiner der auf  der Internet-Seite erwähnten AfD-Politiker hat bisher die Richtigkeit dieser Zitate bestritten! 
• Deshalb gehen auch Sie zur Europa-Wahl! 
• Durch die Abgabe möglichst vieler Stimmen stärken sie alle demokratischen Parteien. 
• Geben Sie den rechten Kräften keine Chance! Gehören Sie nicht weiter zur ‚Stummen Mehrheit‘. Jede 

Stimme ist wichtig! 
Die SPD-geführte Bundesregierung hat die Corona-Pandemie erfolgreich gemeistert.
Nach Russlands Angriffskrieg auf  die Ukraine hat sie die verfehlte Energiepolitik der CDU korrigiert, den Frieden 
in Europa gesichert und die Energieversorgung sichergestellt. 
Sichern Sie den sozialen Frieden und unseren Wohlstand durch ihre Stimme für die SPD. 
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Über 50 Jahre (von 1961 – 2023) 
hat uns die Bäckerei/Konditorei 
Rohwer hier im Ort mit Backwaren 
verwöhnt. Über 50 Jahre waren die 
Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter 
sowohl am Vormittag als auch am 
Nachmittag für uns da, überreichten 
Brötchen, Brote, Kuchen, Torten 
und auf  Wunsch auch belegte Bröt-
chen und Kaffee. 
Was vorher schon durch Gespräche 
im Dorf  die Runde machte, wurde 
Mitte Dezember leider harte Re-
alität. An der Ladentür hing ein 
Schild mit dem folgenden Text:

Verehrte Kundschaft,Verehrte Kundschaft,V
wir schließen unsere Bäckerei 
zum 16.12.2023.

Für ihre Treue und das ent-
gegengebrachte Vertrauen 
bedanken wir uns recht herz-
lich und wünschen ihnen alles 
Gute.
Familie Rohwer

Liebe Familie Rohwer,
Sie waren ein Teil unserer Ge-
meinde. Beim Erntedank-Nach-
mittag gehörte ihr mobiler Backofen 
immer zu den beliebten Anlauf-
stellen, denn an dem Tag gab es ein 
besonderes Brot. 
Die Jugendfeuerwehr Kölln-Reisiek 
konnte sich über so manche Spende 
von Ihnen freuen.

Dank an Familie Rohwer
Auch waren Sie über 20 Jahre lang 
stets Sponsor des Kölln-Reisieker 
Dorffest-Laufes. 
Wir, die SPD Kölln-Reisiek, be-
danken uns herzlich bei Ihnen.
Wir wünschen Ihnen für die Zu-
kunft gute Gesundheit, eine ruhige, 
glückliche Zeit miteinander und 
alles erdenklich Gute. 

Neues aus dem Finanz- und Verwaltungsausschuss
Der Finanz- und Verwaltungsaus-
schuss hat sich für dieses Jahr vorge-
nommen, die Geschäftsordnung der 
Gemeindevertretung zu aktualisie-
ren und alte Satzungen der Gemein-
de zu überarbeiten. Einige der von 
der Gemeinde ausgegebenen Sat-
zungen sind sehr alt und bedürfen 
einer Erneuerung. Bereits im letzten 
Jahr wurde die Hauptsatzung der 
Gemeinde überarbeitet und von der 
Gemeindevertretung im Dezember 
2023 beschlossen. Dabei wurden 

u.a. die Aufgaben und Zuständig-
keitsbereiche der Bürgermeisterin 
und der Ausschüsse auf  den neues-
ten Stand gebracht. 
Die Straßenreinigungssatzung der 
Gemeinde sowie die Entschädi-
gungssatzung für die Gemeindever-
treterinnen und Gemeindevertreter 
und die Feuerwehr sind nun die 
nächsten Projekte des Ausschus-
ses. Außerdem steht auf  Antrag der 
SPD-Fraktion die Prüfung der Ein-
führung von Zusatzleistungen für 
die Beschäftigten der Gemeinde an. 

Pe��� L�n��m��� (SPD)

Vorsitzender 
Finanz- und Verwaltungsausschuss
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Am 09. Juni 2024 ist Europawahl.
Viele Menschen meinen, dass die EU-Themen sie nicht berühren, ihr tägliches Leben nicht beeinfl ussen. Dem ist 
aber nicht so. Unsere Gemeinde sähe ohne die Fördergelder aus Töpfen der europäischen Union deutlich anders aus. 
Welche Gelder unsere Gemeinde aus EU-Töpfen bekommen hat, haben wir für Sie einmal zusammengestellt:
Fördergelder aus dem Grundbudget Aktiv-Region Pinneberger Marsch & Geest:
• 2010/2011: Weiterentwicklung der Erholungsinfrastruktur
• Wanderweg/Fahrradweg südlich der B-Pläne B16, B17 (Im Köllner Feld) und B18 (Schulkoppel)
• Wanderweg/Fahrradweg parallel zur Autobahn 23 vor dem Lärmschutzwall
• Erneuerung der Brücken im Bereich Krückau und Offenau 187.278,24 €
• 2010/2011: Ausbau des Schulweges ‚Weg beim Friedhof  60.557,55 €
• 2011: Machbarkeitsstudie Zukunftskindergarten Kölln-Reisiek 11.550,00 € 

Fördergelder aus dem EU Förderprogramm Healthcheck:
• 2013/2014: Energetische Sanierung der Mehrzweckhalle. Die Gesamtkosten betrugen 780.000,- €. Förder-

summe hier 440.250,- €
• (Die Kölln-Reisieker CDU sprach sich gegen die Sanierung aus und wollte auf  diese Fördermittel verzichten!)
• 2013/2014: Der Zukunftskindergarten wurde aus einem landesweiten Projektwettbewerb als Leuchtturm aus-

gewählt und gefördert 750.000,- €

Fördergeld aus dem Grundbudget Aktion-Region Pinneberger Marsch & Geest:
• 2017: Ortsentwicklungskonzept Kölln-Reisiek 12.800,- €

Fördergeld aus dem Landeswettbewerb der Aktiv-Regionen Schleswig-Holstein:
• 2019/2020: Bau des Generationsübergreifenden Bildungszentrums 750.000,- €

Fördergeld aus dem Grundbudget Aktion-Region Pinneberger Marsch & Geest:
• 2020: Errichtung von überdachten Fahrradabstellanlagen am Gemeindezentrum und der Mehrzweckhalle zur 

Steigerung der Attraktivität von Fahrradverkehr 10.230,15 € 
• 2020: Errichtung eines Fahrgastunterstandes nebst Fahrradabstellanlagen an der HVV-Bus-Haltestelle Wald-

weg 7.122,85 €
• 2021: Errichtung von Fahrradabstellanlagen am Generationsübergreifenden Bildungszentrum 3.275,15 €
• 2022: Errichtung einer Außenlernfl äche am Generationsübergreifenden Bildungszentrum 10.041,08 € 

Ohne diese fi nanziellen Zuwendungen wären viele dieser aufgelisteten Projekte nicht realisiert worden. Die Ge-
meinde und damit alle Bürgerinnen und Bürger würden viele Errungenschaften nicht nutzen können. Dies ist aber, 
zu unserem Glück, nicht der Fall und das haben wir der EU zu verdanken.

Die Frage aus der Überschrift dieses Artikels ist damit beantwortet!

Die Europäische Union – 
und was hat Kölln-Reisiek davon?

Finanz- und Verwaltungsausschuss            Peter Lindemann, 74865 
Bau- und Planungsausschuss                     Daniela Baschin, 0170-4936540
Kulturausschuss                   Elke Kruse, 72313
Umweltausschuss                   Elke Kruse, 72313
Ausschuss für Bildung, Jugend und Sport  Lorenz Mohr, 7893791 
Familien- und Sozialausschuss                    Beate Wegner, 9703896  
Mobilitäts- und Wegeausschuss                   Uwe Sievers, 4916677
Ausschuss für Klimaschutz und Energie     Lorenz Mohr, 7893791
SPD Ortsverein  und SPD-Homepage         Bernhard Taut, 75439, 
e-mail: info@spd-koelln-reisiek.de

Ihre SPD-Ansprechpartner in Kölln-Reisiek

Wählen 
gehen!

Jede Stimme 
zählt!



10

Wahlbezirke 3/1: 
Wahlraum:  Gemeindezentrum
Sandforth 1, 25337 Kölln-Reisiek
Zugeordnete Straßen / alle Hausnummern

Ahornallee, Alte Eiche, Bergkoppel, Binsenweg, Birkenallee, Birken-
weg, Buchenweg, Buchsbaumweg, Eichenweg, Erlenweg, Eschen-
weg, Ginsterweg, Glasenberg, Heideweg, Heidkamp, Heidkoppel, 
Holunderweg, Höseleck, Lauenberg, Moortwiete, Moorweg, Neut, 
Reihergrund, Reisieker Weg, Sandkamp, Schilfweg, Steertkamp, 
Toschlag, Wacholderweg, Walter-Wilkens-Straße, Weidenstieg

Wahlbezirk 3/2: 
Wahlraum:  Grundschule Kölln-Reisiek
Köllner Chaussee 129, 25337 Kölln-Reisiek
Zugeordnete Straßen /alle Hausnummern

Achtern Hoff, Altenmühlen, Am Beek, Am 
Eckerholz, Am Maisacker, An der Autobahn, 
Auweg, Baumschulweg, Claus-Reumann-Weg, 
Dorfstraße, Ergliring, Erich-Schulz-Weg, Far-
mers Ring, Gärtnerweg, Grauer Esel, Hauswei-
de, Im grünen Tale, Im Köllner Feld, Kastani-
enweg, Köllner Chaussee, Ligusterweg, Neuen-
kampsweg, Pferdekoppel, Roggenkamp, Schul-
koppel, Stabeltwiete, Waldweg, Wiesengrund, 
Zum Stoppelfeld, Zur Sielwiese

Wahlbezirke in Kölln-Reisiek
EU-Wahl 2024

Herzlich willkommen in 
Kölln-Reisiek !

Die SPD Kölln-Reisiek wünscht
 „Millahn - Dein Bäcker“ 
allzeit guten Absatz.
Wir freuen uns, dass wieder ein Bä-
cker bei uns in der Gemeinde ansäs-
sig ist und uns mit Brot, Brötchen 
und vielen Leckereien versorgt.

Willkommen 
Millahn
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Solange ich mich erinnern kann, 
gibt es in Kölln-Reisiek einen Sozi-
alausschuss. Die in den Ausschuss 
gewählten Mitglieder der Gemein-
devertretung bemühten sich, über 
das Jahr verteilt, nette Angebote für 
die Seniorinnen und Senioren der 
Gemeinde bereit zu stellen.
Natürlich hat sich im Laufe der 
Jahrzehnte immer mal etwas verän-
dert. Vor 50 oder 60 Jahren war es 
nicht unbedingt üblich, dass so viele 
Menschen wie heute über ein eige-
nes Auto verfügten oder dass man 
so häufi g in Urlaub fuhr. Dass man 
damals von der Gemeinde Ausfahr-
ten mit dem Bus anbot, hatte sicher 
auch den Hintergrund, dass sich 
mehr Menschen so eine Tour leis-
ten konnten. Jedenfalls wurden die 
Fahrten gut angenommen.
Vermutlich gibt es heute eine andere 
Begründung, viele ältere Menschen 

leben allein und freuen sich darüber, 
dass sie alte Bekannte wieder tref-
fen und Erinnerungen austauschen 
können.
Auch gemeinsame Weihnachts-
feiern oder ein hübscher Blumen-
strauß von der Gemeinde zu einem 
runden Geburtstag, weisen ja nicht 
darauf  hin, dass man sich nichts 
leisten kann, sondern dass es noch 
ein Miteinander gibt.
Natürlich kann man es nicht immer 
allen recht machen, aber die Aus-
schussmitglieder versuchen Veran-
staltungen und Ausfahrten anzu-
bieten, wie sie es von den Senioren 
hören. Leider muss man im Moment 
wahrnehmen, dass es nicht ganz 
rund läuft. Es sind nicht die Mitglie-
der des Sozialausschusses, die sich 
bemühen Neuerungen einzuführen, 
die alle Abläufe verlangsamen. Nein, 
jetzt kommt die Anweisung von 

Sozialausschuss

außen, sozusagen von oben. Aus 
Gründen des Datenschutzes dürfen 
die Mitglieder des Sozialausschusses 
keine Listen mit „ihren Seniorinnen 
und Senioren“ mehr bekommen.
Es ist jetzt vorgeschrieben, dass 
das Amt Elmshorn -Land für alle 
7 Gemeinden, die zum Amt gehö-
ren, die entsprechenden Senioren 
anschreibt.
Meiner Meinung nach wird dadurch 
sehr viel kaputt gemacht. Vieles 
wird anonym! Es ist nicht mehr ‚die 
Gemeinde‘, die sich kümmert! 
Dieses Verfahren fi nde ich sehr un-
glücklich.

K���� Rö���

Wählen
gehen!

Dein Bäcker. Seit 1977

VERSÜSSEN SIE IHRE BESONDEREN 
ANLÄSSE MIT  UNSEREN EINZIGARTIGEN 
FOTO-TORTEN!
Laden Sie einfach Ihr Lieblingsfoto hoch, wählen 
Sie Geschmack und Größe – und holen Sie die Torte 
1 Tag später bei uns ab.

DU BIST EIN VERKAUFSTALENT?
Dann verstärke ab sofort unser Team in Voll- oder Teilzeit. 
Sprich uns in unseren Filialen an, rufe uns anoder schicke 
uns deine Bewerbung an: info@elmshornerbackstuv.de

WIR SIND MILLAHN
Seit 1977 stehen wir als traditionelle Handwerksbäckerei für qua-
litativ hochwertige Produkte und den besten Service. Im Oktober 
2022 übernahm Holger Thome die Bäckerei und ist seitdem mit 
viel Leidenschaft in den 11 Filialen unterwegs. Die neue Filiale in 
Kölln-Reisiek ist nun ein weiterer Ort, an dem leckere Backwaren 
Ihren Tag versüssen können.
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Erneuerbare Energien für Kölln-Reisiek
Die Bundesregierung hat 
sich beim Thema der er-
neuerbaren Energie an-

spruchsvolle Ziele gesetzt. 
Deutschland soll bis 2045 klimaneu-
tral werden. Um dieses Ziel zu errei-
chen, muss der Ausbau der Erneuer-
baren Energien massiv beschleunigt 
werden. Bereits bis 2030 ist das Ziel, 
mindestens 80 Prozent des Strom-
verbrauchs aus Erneuerbaren Ener-
gien – vor allem aus Wind- und So-
larenergie zu decken. 
Die Gemeinde Kölln-Reisiek und 
ihre Bürgerinnen und Bürger haben 
in den vergangenen Jahren dazu be-
reits einen großen Beitrag geleistet.

• Photovoltaik-Anlagen auf  
gemeindlichen Gebäuden

Unter der Leitung des ehemaligen 
Vorsitzenden des Bauausschusses, 
Birger Paulsen, hat die SPD Kölln-
Reisiek dafür gesorgt, dass der größte 
Teil der Gebäude der Gemeinde mit 
Photovoltaikanlagen ausgestattet ist. 
Die jetzige Gemeindevertretung 
setzt die Beschlüsse der vorherigen 
Gemeindevertretung weiter um. 
Das Dach der Schulsporthalle soll, 
wie von uns vorgesehen, eine Pho-
tovoltaikanlage erhalten. Die beste-
henden Photovoltaikanlagen werden 
zum Teil mit Stromspeichern ausge-
stattet. 

• Photovoltaik-Anlagen auf  
den Dachfl ächen von Privat-
häusern

bleiben für uns auch in Zukunft ein 
wichtiges Standbein für die Erzeugung 
erneuerbarer Energien. Jede selbstge-
nutzte Photovoltaikanlage hilft dabei 
sofort, fossile Energien einzusparen 
und leistet damit einen aktiven Beitrag 
zum Umweltschutz. Wir werden des-
halb in der Gemeindevertretung und 
in den Ausschüssen auch weiterhin 
entsprechende Anträge befürworten, 
sofern keine gewichtigen Gründe da-
gegen sprechen.
Eine Änderung der bestehenden 
Bebauungspläne sehen wir aus 
rechtlichen und fi nanziellen Grün-
den als problematisch an. In Schles-
wig-Holstein sind Bebauungspläne 
verbindlich. Nachträgliche Ände-
rungen an einem Bebauungsplan 
eröffnen allen Betroffenen ein Kla-
gerecht. Wir wollen derartige juristi-
sche Probleme vermeiden. 
Die Änderung der betroffenen Be-
bauungspläne würde für die Ge-
meinde mit ca. 40.000,- € zu Buche 
schlagen, ohne dass ein zusätzlicher 
Nutzen entstünde. Angesichts der - 
durch den wesentlich teurer gewor-
denen Kita-Neubau - angespannten 
Finanzlage der Gemeinde wollen 
wir diese zusätzliche Belastung ver-
meiden.

Was gilt es nun zu beachten, wenn sie 
eine Photovoltaikanlage planen?
Für alle erneuerbaren Energien gilt, 
dass sie nicht bedarfsgerecht erzeugt 
werden können, also der Strom nicht 
immer in dem Moment erzeugt wer-
den kann, in dem er benötigt wird. 
Ihre Betriebszeiten regeln sich nach 
den natürlichen Gegebenheiten, also 
nach Verfügbarkeit der Ressourcen 
Sonne und Wind. Deutschland weist 
dabei erhebliche regionale Unter-
schiede bei den Sonnenstunden auf. 
Schleswig-Holstein liegt mit 1.500 
bis 1.800 Sonnenstunden (Statisti-
sches Bundesamt 2023) am Ende 
aller Bundesländer. Durch die geo-
graphische Lage kommt es zusätzlich 
zu überdurchschnittlichen jahres-
zeitlichen Schwankungen zwischen 
Sommer und Winter. Wer kann sollte 
also Stromspeicher einplanen. Dabei 
gilt die Faustregel, dass die Kapazität 
des Stromspeichers die Leistung der 
Photovoltaikanlage nicht überschrei-
ten sollte. Bei Photovoltaikanlagen 
beträgt dabei das Verhältnis zwischen 
installierter Leistung und tatsächlich 
erzeugtem elektrischen Strom in 
etwa 2,3:1 (Bayernwerke 2022). Bei 
einer Größe von z.B. 4 kWp kann 
man also mit mindestens ca. 2 kW 
elektrischen Strom rechnen.
• Solar-Freifl ächenanlagen 

auch in Kölln-Reisiek?
Wer mit dem Zug von Elmshorn 
nach Itzehoe fährt wird feststellen, 
dass viele Gemeinden links und 
rechts der Bahnstrecke Solar-Frei-
fl ächenanlagen errichtet haben. Der 
Bau von Solar-Freifl ächenanlagen 
wird für Schleswig-Holstein im Er-
lass ‚Grundsätze zur Planung von 
großfl ächigen Solar-Freifl ächenan-
lagen im Außenbereich‘ geregelt. 
Der Erlass regelt z.B., dass die Grö-
ße einer Solar-Freifl ächenanlage 
20 ha nicht überschreiten sollte. 
Dieser Erlass befi ndet sich zurzeit 
in der Überarbeitung (Drucksache 
20/1072 ‚Erlass zur Freifl ächen-

ISW Industrielle Sensorsysteme Wichmann GmbH
Farmers Ring 1
25337 Kölln-Reisiek
Tel.: 04121 2643120
Mail: info@isw-gmbh.biz

Sachbearbeiter m/w/d für Mitarbeit in der ISW-Verwaltung 
gesucht, auch in Teilzeit oder als Minĳob möglich.
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Auf  den Veranstaltungen der SPD-
Kölln-Reisiek im Kommunalwahl-
kampf  2023 wurden wir häufi g ge-
fragt, warum wir nur im Wahlkampf  
auf  der Straße zu sehen sind. Es 
wäre doch gut, auch außerhalb von 
Wahlen Präsenz zu zeigen und für 
Gespräche zur Verfügung zu stehen. 
Diese Hinweise haben wir im SPD-
Ortsverein und in der SPD-Frakti-
on besprochen. 
Auch wenn wir au-
ßerhalb von Wahl-
zeiten immer über 
die Dorfnotizen
von unserer Arbeit 
in der Gemeinde-
vertretung infor-
mieren und unsere 
Ansprechpartner 
für die verschie-
denen Themen in 
den Fachausschüs-

‚Rote Bank‘
Kommen Sie mit uns ins Gespräch

sen benennen sowie regelmäßig zu 
Veranstaltungen einladen, wollen 
wir etwas Neues ausprobieren:
Wir werden mit roten Bänken (und 
einem roten Tisch) in unregelmä-
ßigen Abständen an verschiedenen 
Plätzen im Ort präsent sein und uns 
den Fragen und Anregungen der 
Bürgerinnen und Bürger stellen. 
Dabei werden auch Mitglieder der 
SPD-Fraktion in der Gemeindever-

Photovoltaik-Anlagen weiterentwi-
ckeln‘ vom 02.06.2023). Mit einer 
grundlegenden Neuausrichtung ist 
allerdings nicht zu rechnen. Ziel ist 
es vielmehr einige Bestimmungen 
genauer zu fassen.
Die SPD-Fraktion steht der Planung 
von Solar-Freifl ächenanlagen auf  ge-
eigneten Flächen grundsätzlich posi-
tiv gegenüber. Eingriffe in Natur und 
Umwelt müssen sich dabei in einem 
vertretbaren Umfang bewegen. Da 
es sich beim Kreis Pinneberg um 
ein dicht besiedeltes Gebiet handelt, 
müssen die Freizeit- und Erholungs-
möglichkeiten für die Kölln-Reisieke-
rinnen und Kölln-Reisieker erhalten 
bleiben. 
Voraussetzung für jede Solar-Frei-
fl ächenanlagen in Kölln-Reisiek ist 

ein sogenanntes ‚Standortkonzept‘, 
dass unserer Meinung nach durch 
ein externes und vor allem neutrales 
Ingenieurbüro erstellt werden muss. 
Im Rahmen des Standortkonzeptes 
werden dann alle Flächen des Ge-
meindegebietes nach ihrer Eignung 
bewertet. Einzelprojekte können 
ohne ein solches Standortkonzept 
nach unserer Meinung nicht geneh-
migt werden.
Die Erfahrung anderer Gemeinden 
hat gezeigt, dass dafür mindestens 
3 Jahre benötigt werden. Wollen wir 
in der Gemeinde geeignete Flächen 
ausweisen, müssen wir also rechtzei-
tig mit der Erarbeitung eines ‚Stand-
ortkonzeptes‘, beginnen.
Die SPD Kölln-Reisiek geht davon 
aus, dass alle in der Gemeindever-

Erneuerbare Energien für Kölln-Reisiek
tretung vertretenen Fraktionen das 
Ziel, Deutschland klimaneutral zu 
machen, unterstützen.

B���h�rd� S��m���
Bürgerliches Mitglied der 
SPD im Umweltausschuss 

tretung anwesend sein.
Folgende Termine sind in diesem 
Jahr geplant:
• Freitag, 21.06.2024, Stabelt-

wiete am Postcafé von 18:00 
Uhr bis 20:00 Uhr

• Samstag, 07.09.2024, Moor-
twiete am Wendehammer 
von 14:00 Uhr bis 16:00 Uhr

• Samstag, 09.11.2024, Am 
Eckerholz am Buswende-
platz von 12:00 Uhr bis 14:00

Über Ihren Besuch, Ihre Anregun-
gen und Ihre Fragen würden wir uns 
sehr freuen.

SPD-Ortsverein 
und 

SPD-Fraktion
Kölln-Reisiek



14

Neues
... aus dem Ausschuss für 
Klimaschutz und Energie
Ein wichtiges Thema im Ausschuss 
für Klimaschutz und Energie war 
zuletzt der Ausbau von Photovolta-
ik (PV) in Kölln-Reisiek. Da die ge-
meindlichen Gebäude weitgehend 
ausgestattet sind, spielen in Zukunft 
hier vor allem private Hausdächer 
eine Rolle. Die Gemeinde hat des-
halb die seit Jahren bestehenden 
Ausnahmeregeln für die Errich-
tung von PV-Anlagen auf  privaten 
Hausdächern kürzlich nochmals 
erweitert. Waren bisher 60m2 die 
Obergrenze, so können in bestimm-
ten B-Plan-Gebieten nun Anlagen 
unbegrenzter Größe eine Ausnah-
megenehmigung erhalten, vorausge-
setzt, dass die sonstigen rechtlichen 
Regelungen eingehalten werden. 
Bei der Errichtung von Solarparks 
haben wir als Sozialdemokraten die 
Position, dass dies nur auf  Basis 
eines von neutraler Seite erstellten 
Standortkonzeptes für das gesamte 
Gemeindegebiet geschehen kann. 
Da wir im Moment auf  eine Neu-
aufl age des entsprechenden Lan-
deserlasses warten, wird es noch 
dauern, bis wir hier Klarheit haben 
werden. 
Mehr zum Thema Photovoltaik im 
Artikel ‚Erneuerbare Energien für 
Kölln-Reisiek‘ in diesem Heft.

L����� M���
Mitglied (SPD) im Ausschuss 
Klimaschutz und Energie

... ein Dauerthema
Ich wurde unlängst wieder ange-
sprochen, dass einige Hundehalter 
achtlos den Hundekot liegen lassen. 
Das führt dazu, dass Bürgerinnen 
und Bürger, die sich um Straßen 
begleitende Flächen kümmern - wo-
für die Gemeinde sehr dankbar ist 
- den Hundekot im Gartenwerkzeug 
wieder fi nden, was nicht unbedingt 
schön ist.
An dieser Stelle muss mit folgen-
dem Vorurteil aufgeräumt werden: 
„Ich zahle schließlich Hunde-
steuer, dann muss die Gemein-
de auch den Hundedreck weg-
machen und Hundekotbeutel 
bereitstellen.“ bereitstellen.“ bereitstellen
Dem ist mitnichten so. Für Steuern 
gibt es keine direkte Gegenleistung. 
Eine Gegenleistung gibt es nur bei 
Gebühren.
Es ist vielmehr so, dass jeder Hun-
dehalter sogar verpfl ichtet ist, die 
Hinterlassenschaften seines Hundes 
selbst zu beseitigen. Dies ist auch 
entsprechend in der Straßenreini-
gungssatzung bzw. im Straßenwege-
Gesetz des Landes Schleswig-Hol-
stein geregelt. Im Übrigen gebietet 
es der Anstand, dass ich meinen 
Dreck – egal ob Hundekot, Ziga-
rettenkippen oder Bonbonpapier - 

wieder aufhebe und richtig entsorge.
Kölln-Reisiek hatte sich bereits seit 
einiger Zeit entschlossen, die Hun-
dekotbeutelspender abzubauen. Der 
Abbau ist damit begründet, dass nur 
ein Teil der Hundekotbeutel auch 
ihrer zweckentsprechenden Ver-
wendung zugeführt wurden. Ein 
Großteil der Beutel wurde einfach 
aus den Spendern gerissen und fl og 
dann als Müll durch die Gegend 
oder aber die vollen Beutel landeten 
nicht im Mülleimer, sondern wur-
den hinter oder in den Knick ge-
worfen (einige landeten auch in den 
Vorgärten der Anlieger).
Hundebesitzer können nach wie vor 
Hundekotbeutel in der Sprechstun-
de der Bürgermeisterin kostenfrei 
erhalten.
Sicher treffen solche Maßnahmen 
auch diejenigen Hundebesitzer, die 
sich richtig verhalten. Aber im Inte-
resse aller hält die SPD die getrof-
fenen Entscheidungen nach wie vor 
für richtig.
Und mal Hand aufs Herz – Plastik-
beutel bekommt man in jedem Dis-
counter für kleines Geld. 

U�� S����r�
Mitglied der SPD-Fraktion

Hundekot 
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Den Termin haben Sie sich si-
cherlich schon vorgemerkt. Vom 
12.07.-14.07.2024 fi ndet das Dorf-
fest in Kölln-Reisiek statt. Vereine, 
Verbände und der Kulturausschuss 
haben wieder ein buntes Programm 
zusammengestellt. Für ‚Alt und 
Jung‘ ist für jeden etwas dabei.
Los geht es am 12.07. mit dem Bin-
go Abend in der Mehrzweckhalle. 
Ralph Schmidt wird in gewohnter 
Weise den Abend moderieren. Vie-
le freiwillige Helfer sorgen für den 
reibungslosen Ablauf. Für das leibli-
che Wohl sorgt am Bingo Abend die 
Sportgemeinschaft und Benthos 
Bistro. Ein Abend für die ganze Fa-Bistro. Ein Abend für die ganze Fa-Bistro
milie, der Spaß ist garantiert.
Sportlich geht es am Sonnabend am 
Gemeindezentrum weiter. Das Fuß-
ballturnier der Grundschulkinder 
und der Schulis aus dem Kindergar-
ten, unter der Leitung von Christo-
pher Kreienhop, fi ndet am Gemein-
dezentrum statt. Hier heißt es auch 
ab 14:00 Uhr Spiel und Spaß für die 
Kinder beim Kinderfest. Zahlrei-
che Spielstationen warten auf  die 
jungen Besucher. Etwas Neues gibt 
es auch an diesem Nachmittag. Die 
Gemeinschaft der ev. Kirche laden 
zum Spiel ‚Siedler‘ ein. Dies ist ein 
Outdoor Spiel und fi ndet vor dem 
Gemeindezentrum statt. Eine An-

meldung hierfür ist nicht erforder-
lich. Eine Cafeteria darf  natürlich 
auch nicht fehlen. Leckere Torten 
und Kuchen vom Freundeskreis 
Ergli laden im Gemeindezentrum, 
zum Verweilen ein.
Das Abendprogramm beginnt ab 
19:00 Uhr mit einer Kinderdisco. Ab 
20:00 Uhr gibt es ein geselliges Bei-
sammensein am Gemeindezentrum. 
Essen, Klönen, Musik, Getränke, 
es wird ein gemütlicher Abend, mit 
vielen netten Menschen.
Am Sonntag gibt es ab 11.00 Uhr ein 
buntes Programm und Mitmachstän-
de am Gemeindezentrum. Freuen Sie 
sich auf  schöne Oldtimer, Vorfüh-
rungen der Sportgemeinschaft und 
der Freiwilligen Feuerwehr. Sie kön-
nen einen Gottesdienst besuchen, der 
Schützenverein lädt zum Ausschießen 
von Dorffestpokal und Bürgerschüt-
zenkönig ein. 
Kinderschminken, Märchenzelt und 
vieles mehr gibt es am Sonntag. Die 
Küche kann am Sonntag ‚kalt blei-
ben‘. Stefan Trost und das Team 
von Bentho’s Bistro bieten herz-Bentho’s Bistro bieten herz-Bentho’s Bistro
haftes an. Die Jugendfeuerwehr ver-
kauft leckere Torten und Kuchen.
Sie sehen, das Programm ist vielfältig 
und sicherlich ist für jeden etwas dabei. 
Alle Mitwirkenden und die Gemeinde 
freuen sich auf  viele Besucher.

Dorff est 2024

Wir sehen uns beim Dorffest 2024.

E��� K�u�� (SPD)
Vorsitzende Kulturusschuss

Sozial ist rot!
Das dachte sich die Kölln-Reisieker 
CDU wohl auch, als sie in der 
Weihnachtsausgabe ihrer Broschü-
re ‚Moin Kölln-Reisiek‘ viele ihrer 
Tätigkeiten / Errungenschaften mit 
einem roten Wir beginnen und sie 
es im Text  mit rotem wir und  un-
ser offensichtlich betonen wollen. 
Dabei ist auch noch die CDU ‚rot‘
geworden. Auch viele Überschriften 
der Artikel waren ‚rot‘ hinterlegt.
Das setzt sich bei der letzten Aus-
gabe fort. Zusätzlich sind hier auch 
noch die Namen der Mitglieder in 
‚rot‘ gedruckt. Auf  der Seite ihrer 
Anwerbung wird man sogar in ‚rot‘
direkt angesprochen – sollte man 
dahinter Abwerbeversuche vermu-
ten?
Nun ist ‚rot‘ natürlich eine ganz 
normale Farbe, doch den politi-
schen Parteien werden seit langem 
auch Farben und Inhalte zuge-
ordnet, z.B. gelb = liberal, grün = 
ökologisch, schwarz = konservativ, 
rot= sozial. Das sollte doch etwas 
bedeuten.
Auf  dem Titelblatt wird auch noch 
in ‚grün‘  auf  ‚ihre grünen Seiten‘
hingewiesen  -  und wo sind ihre 
‚schwarzen Seiten‘?

J�r��� W�����

Glosse

Bardtke-Gebäude-Service
Service rund ums Haus:
•   Unterhaltsreinigung
•   Glasreinigung
•   Treppenhausreinigung
•   Hausmeisterservice
•   Schmutzfangmattenservice
•   Hygiene/Sanitärartikel
•   Schnee- und Eisbeseitigung

 Toschlag 33 A – 25337 Kölln-Reisiek
  Fax (04121) 470084 – E-Mail: frank-bardtke@t-online.de
 Toschlag 33 A – 25337 Kölln-Reisiek
  Fax (04121) 470084 – E-Mail: frank-bardtke@t-online.de
 Toschlag 33 A – 25337 Kölln-Reisiek

G S

 Toschlag 33 A – 25337 Kölln-Reisiek

Telefon (04121) 470083
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In unseren letzten Dorfnotizen hat-
ten wir über die winterlichen Pfl ich-
ten der Grundstückseigentümer ge-
schrieben. 
Der Erfolg: Überraschenderwei-
se gab es tatsächlich mal mehr-
tägigen Schnee in Kölln-Reisiek. 
Erkenntnis: Die in der ‚Straßen-
reinigungssatzung‘ vorgegebenen 
Verpfl ichtungen zur Schnee- und 
Eisbeseitigung wurden nur begrenzt 
wahrgenommen. Seien es die Räum-
zeiten, die Verwendung von Salzen, 
die Ablagerung des geräumten 
Schnees – hier ist noch Nachbesse-
rungsbedarf.
Nachbesserungsbedarf  besteht of-
fensichtlich auch bei der Verkehrs-
erziehung der Fahrradfahrer.
Sie hatten die Erinnerung an die 
Regelungen der StVO (soweit über-
haupt vorhanden) verdrängt und 
ihre eigene Regeln festgelegt.
Z.B. wenn man beim Schneefegen 

von einem auf  dem Gehweg fahren-
den Fahrradfahrern bedrängt wird, 
sie vorbei zu lassen, und die dann 
nach dem Hinweis auf  die geltende 
StVO nur sagen: „Auf  der Straße 
ist es zu glatt!“. Ist zwar zutreffend 
aber man könnte auch schieben.
Ein andere Fahrradfahrer zeigt ein 
bisschen Einsicht, argumentiert 
aber: „Was bringt es, wenn ich bei 
ihrem Grundstück runterfahre und 
danach gleich wieder auf  dem Bür-
gersteig weiterfahre.“
Nun ist der Winter vorbei aber eini-
ge Fahrradfahrer scheinen das noch 
nicht mitbekommen zu haben, denn 
sie fahren immer noch auf  dem Geh-
weg - doch das ist nur Kindern bis 
zum Alter von 10 Jahren gestattet.

Ich weiß: Wir sind alle Kinder – 
aber im seltensten Fall unter 10 
Jahre alt.

J�r��� W�����

Winter adé - wat nu?
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Der Kulturausschuss be-
nötigt Ihre Hilfe!
Es ist Frühling und der Sommer 
kommt, wer mag da schon an den 
Erntedanknachmittag Ende Sep-
tember denken. Aber einige Dinge 
benötigen Vorbereitungszeit.
Vielleicht erinnern Sie sich noch, in 
2015 hatte der Kulturausschuss ‚Es-
sen aus verschiedenen Ländern‘ or-
ganisiert. Dies möchten wir in 2024 
beim Erntedanknachmittag wieder-
holen und benötigen Ihre Hilfe. Wir 
suchen Bürgerinnen und Bürger aus 
Kölln-Reisiek, die Essen aus Ihrem 
Heimatland anbieten möchten, es 
könnte Kuchen, Gebäck oder etwas 
Herzhaftes sein. Dies sollte in klei-
nen Portionen (Tassengröße, Tas-
sen sind vorhanden) gegen einen 
kleinen Beitrag verkauft werden.
Wenn Sie sich angesprochen fühlen, 
oder Fragen dazu haben, melden Sie 
sich bitte beim Kulturausschuss@
Koelln-Reisiek.de.

Erntedanknachmittag - Aufruf
Die Mitglieder vom Kulturaus-
schuss freuen sich über Ihre Rück-
meldung.

E��� K�u�� (E��� K�u�� (E��� K�u�� SPD)
Vorsitzende Kulturausschuss

Hier fi ndet man alles, Kinderspiel-
zeug, Bücher, Dekoartikel, die gute 
Bleikristallvase und vieles mehr - auf  
dem Dorffl ohmarkt am 08.09.2024 
in Kölln-Reisiek. Alle Bürger können 
daran teilnehmen und einen Stand in 
ihrem Garten, Carport oder vor dem 
Haus aufbauen, der Gehweg muss nur 
frei bleiben. Eine Anmeldung und die 
Teilnahmebedingungen fi ndet man 
auf  der Kölln-Reisiek Seite im Netz 
und bei der Bäckerei Millahn, Köllner 
Chaussee. Für Bürger, die nicht über 
ein Einfamilienhaus verfügen, oder 
im Außenbereich wohnen, besteht 
die Möglichkeit einen Flohmarktstand 
am Gemeindezentrum aufzubauen. 
Auf  dem Anmeldeformular kann 
dies vermerkt werden. Am Gemein-
dezentrum wird es einen Stand der 
Jugendfeuerwehr und dem Freundes-
kreis Ergli geben. Hier können sich 
die Besucher bei Kaffee und Kuchen 
stärken.
Anmeldeformulare stehen im Juli zur 
Verfügung.

Dorffl  ohmarkt

Bilder von 2015

www.janus.itzehoer-vl.de

Farmers Ring 5, 25337 Kölln-Reisiek

Vertrauensfrau 
» Benita Janus

janus@itzehoer-vl.de
» 04121 4504703

Immer
gut beraten
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In den vergangenen Jahren konnte 
Pandemie-bedingt die Aktion nicht 
stattfi nden und auch im vergange-
nen Jahr wurde die Aktion vom Um-
weltausschuss aufgrund des Wetters 
kurzfristig abgesagt. Nur die SPD
Kölln-Reisiek hatte im letzten Jahr 
einen Ersatztermin festgelegt und 
die Aktion am 25.03.2023 mit vielen 
Mitgliedern aus dem SPD Ortsver-
ein nachgeholt - wir berichteten da-
rüber in den Dorfnotizen Ausgabe 
April 2023.
Der Umwelt-
ausschuss, unter 
Ausschuss-Vor-
sitz der ‚Grünen‘, 
hatte für 10:00 
Uhr am Gemein-
dezentrum zur 
Aktion ‚Sauberes 
Schleswig-Hol-
stein‘ eingeladen. 
Kurz nach 10:00 
Uhr hatten sich 
bereits mehr als 
50 kleine und 
große Menschen 
auf  dem Vorplatz und vor dem Ge-
bäude bei allerschönstem Wetter ver-
sammelt und waren hoch motiviert, 
für ein sauberes Dorf  zu sorgen.  
Was dann geschah bzw. nicht ge-
schah, ist wohl der Tatsache ge-
schuldet, das die Vorsitzende des 
Umweltausschusses einige Tage zu-
vor von ihrem Amt zurück getreten 
war. Das ist nun, innerhalb von we-
nigen Monaten, der zweite Rücktritt 
der Vorsitzenden des Umweltaus-
schusses (der Ausschuss gehört be-
züglich des Vorsitzes den ‚Grünen‘) 
Warum aber erfolgte dieser Rück-
tritt? Hierzu gibt es keine Informati-
onen.  Weiterhin fand eine Übergabe 
von Kartenmaterial, welches genau 
die Sammelgebiete defi niert, an den 
stellvertretenden Ausschuss-Vorsit-
zenden nicht statt. Als nach ca. 10 
Minuten von dem stellvertretenden 
Vorsitzenden immer noch keine 

Andeutung für eine Ansprache bzw. 
Rede erfolgte, wurden einige Frei-
willige ungeduldig. Es hatten sich, 
auf  Grund der langen Wartezeit, 
bereits selbsttätig Sammel-Gruppen 
gebildet. 
Einzelne Gruppen-Vertreter  spra-
chen daraufhin mit dem stellver-
tretenden Vorsitzenden, denn es 
gab innerhalb der Gruppen bereits 
ungefähre Vorstellungen, wo man 
sammeln könnte. Also zogen viele 

der Freiwilligen mit Müllsammelsä-
cken und Sammelzangen bewaffnet 
los. Somit gab es leider keine Begrü-
ßungsrede, kein Gruppenbild und 
auch keine Einteilung der Sammel-
gebiete.  

Die Gruppe der Mitglieder der SPD
Kölln-Reisiek haben, wie auch in 
den vergangenen Jahren, im Neu-
enkampsweg, Farmers Ring, entlang 
der Wittenberger Straße und teil-
weise im Reisieker Weg gesammelt. 

Aktion Sauberes Schleswig-Holstein
Die Sammelergebnisse der letzten 
Jahrzehnte waren in diesem Bereich 
immer immens, so dass auch in die-
sem Jahr wieder viel an Müll erwar-
tet wurde.

Die Erwartung wurde nicht ent-
täuscht. Es kam wieder eine Menge 
Müll zusammen, die wir dann in den 
Container, der am Gemeindezent-
rum stand, zur Entsorgung bringen 
konnten.
Im Abschluss gab es im Gemeinde-
zentrum noch eine leckere Erbsen-
suppe mit und ohne Wurst und ein 
erfrischendes Getränk.
Ein herzlicher Dank für das Mitma-
chen geht an die Jugendfeuerwehr, 
an die vielen Mitglieder aus Kölln-
Reisieker Vereinen und Verbänden 
und an einige hoch motivierte Fa-
milien. 
Alle habt ihr mit viel Engage-
ment geholfen!  

DANKE!

I�� 
U�� S����r� (SPD)

1.Stellvertretender Bürgermeister
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Transplantation
Wie entscheide ich oder 
meine Angehörige wenn 
es um Transplantation 

geht
Seit geraumer Zeit ist das Organ-
spende-Register des Bundes freige-
schaltet. Es gibt sehr wenige Organ-
spender die sich schon zu Lebzeiten 
entscheiden was sie spenden oder 
warum sie nicht spenden. 
Es gibt nicht nur eine ‚Lebenspen-
de‘ für Nieren und Leber. Und es 
gibt Spender die ‚Postmortale Spen-
de‘ zulassen, die nach dem Tod aus-
geführt werden.
Es wurden 2023 in Deutschland 
2.600 Organe verpfl anzt, aber es 
warteten weitere 8.000 Menschen/

Patienten auf  irgendein Organ und 
die Zahl steigt weiter. Das heißt nicht 
nur Spenden von Leber, Bauch-
speicheldrüse, Herz, Niere, Lunge 
sondern auch von Augenhornhaut, 
Stammzellen sowie Knorpelzellen.
Bei Eurotransplant, die die ganzen 
Transplantationen steuern, stehen 
derzeit 52.000 Patienten/Menschen 
auf  der Warteliste. Transplantati-
onsanfragen u.a. sind Nieren, Leber, 
Lunge, Herz, Pankreas und Dünn-
darm. 
Menschen die jeden Tag um ihr Le-
ben bangen und hoffen, dass der lan-
gersehnte Anruf  zur Transplantation 
kommt. Ein Anruf  der Leben rettet 
und der der/dem Transplantierten 
gleichzeitig dankbar sein lässt.

Am meisten wurden derzeit Nieren 
(2.300) verpfl anzt, danach folgen 
Lebern (800) und Herzen (600). 
In der Wartezeit, die nunmehr auf  
10 Jahre gestiegen ist, um ein Trans-
plantat zu bekommen, sterben jähr-
lich 1.000 Patienten, es kommen 
aber jährlich fast ca. 2.000 Patienten 
hinzu.
Bitte denkt über Organspenden 
nach und entscheidet Euch bevor 
es Eure Angehörigen tun müssen, 
denn die haben vor dieser Frage des 
Arztes Angst, sich entscheiden zu 
müssen.

D����, e� s�����b� 
���� W�� �n�� 

Wählen 
gehen!

Jede Stimme 
zählt!
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Wenn man gerade ein Antibiotikum 
nimmt, darf  kein Blut gespendet 
werden. Das gilt für die Vollblut-
spende wie für die Plasmaspende. 
Nach dem Ende der antibiotischen 
Behandlung muss noch einige Zeit 
bis zur nächsten Blutspende gewar-
tet werden. Antibiotika sind Medika-
mente, die bei einer bakteriellen In-
fektion zum Einsatz kommen. Also 
ist der Körper mit der Bekämpfung 
einer Infektion beschäftigt ist und 
darf  nicht noch zusätzlich durch 
eine Blutspende belastet werden. Ist 
die Behandlung mit dem Antibioti-
kum beendet, beträgt die Spende-
Pause dann noch vier Wochen. Nach 
den vier Wochen Wartezeit sollten 
dann weder Bakterien noch Antibio-
tikareste im Blut vorhanden sein. Au-
ßerdem hat der Körper Zeit, sich von 
eventuellen Nebenwirkungen des 
Antibiotikums zu erholen. Die vor-
übergehende Rückstellung soll also 
sicherstellen, dass der Körper wieder 
bereit für eine Blutspende ist und die-

se sicher für den Empfänger ist.
Durch den Spenderfragebogen er-
fasst der Blutspendedienst vor der 
Blutspende, ob Medikamente einge-
nommen werden. In einigen Fällen 
kann zusätzlich noch eine ärztliche 
Entscheidung notwendig sein. 
Nicht nur Medikamente, auch bei 
einer Infektion mit Fieber oder 
Durchfall beträgt die Wartezeit min-
destens vier Wochen.
Ebenso kann eine Impfung ein 
Grund für eine Rückstellung sein. 
Wie lange die Spende-Pause dauert, 
hängt von der Art der Impfung ab. 
Erfolgt die Impfung mit einem Le-
bendimpfstoff, kann erst vier Wo-
chen später wieder Blut gespendet 
werden. Das ist unter anderem bei 
Impfungen gegen Röteln und Gelb-
fi eber der Fall. Bei Totimpfstoffen 
ist hingegen - mit der Ausnahme 
der Hepatitis-B-Impfung (4-wöchi-
ge Rückstellung) - keine Rückstel-
lung nötig. Eine Rückstellungsfrist 
besteht zudem nach Operationen, 

Medikamente und Blutspenden
ist das vereinbar?

zahnärztlichen Behandlungen und 
kosmetischen Eingriffen, die die 
Barriere von Haut oder Schleim-
häuten durchdringen. Letzteres sind 
beispielsweise Tätowierungen und 
Piercings. Die Sperrzeit beträgt da-
bei vier Monate. Wann nach einer 
Operation oder einer zahnärztlichen 
Behandlung Blut gespendet werden 
darf, richtet sich danach, was genau 
gemacht wurde.

Bea�� We����  (Bea�� We����  (Bea�� We���� SPD)

Leiterin der Kölln-Reisieker  
‚Vampire‘

Danke!
„Ich werde Kölln-Reisiek und die 
Bücherei sehr vermissen“. Dies hat Bücherei sehr vermissen“. Dies hat Bücherei sehr vermissen“
uns Andrea Möller am 28.03.2024 
gesagt. Es war ihr letzter Tag als 
Leiterin der Bücherei von Kölln-
Reisiek. Für sie war es ein Abschied 
mit einem weinenden und einem 
lachenden Auge, denn sie wird sich 
berufl ich neu orientieren. 
Seit dem 01.01.2008 hat sie die Bü-
cherei geleitet. Für sie waren der 
persönliche Kontakt und das gute 
Miteinander sowie die Gespräche 
mit den kleinen und großen Lesern 
sehr wichtig.
In all den Jahren in Kölln-Reisiek 
hat sie kleine Leser von der Kinder-
ecke bis zur Literatur für Große be-

Dank an Andrea Möller
gleitet. Besonders der Besuch der 2. 
Klassen der Grundschule war für sie 
als Diplom Bibliothekarin eine wun-
derbare Aufgabe, um den Kindern 
die Bücherei zu zeigen und ihnen zu 
erzählen, wie man sich Bücher ganz 
einfach ausleihen kann. 
Die gute Zusammenarbeit mit dem 
Kulturausschuss lag ihr auch sehr 
am Herzen. So konnte sie ihre Idee 
beim Dorffest, einen Bücherfl oh-
markt zu betreiben, sehr gut umset-
zen. 
Wir als ‚Leseratten‘ werden Frau 
Möller als gute Beraterin und sehr 
freundliche Leiterin der Bücherei 
sehr vermissen und sagen DANKE 
für die Zeit in Kölln-Reisiek. 

Die Redaktion Februar 2008 - wenige Tage im ‚Amt‘
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Marschlande
Im Jahr 1580 lebte die Bäuerin 
Abelke Bleken nach dem Tod ih-
rer Eltern alleine auf dem Hof in 
Ochsenwerder und bewirtschaftet 
diesen sehr ertragreich. Leider war 
das damals vielen Leuten im Dorf 
ein Dorn im Auge, Frauen durf-
ten nicht zu selbständig und unab-
hängig sein. Als eine Sturmfl ut den 
Deich vor Abelkes Hof beschädigt, 
ist sie laut Gesetz dazu verpfl ichtet, 
ihn wieder instandzubringen, doch 
dann beginnt eine Intrige gegen sie, 
die es unmöglich macht, dem nach-
zukommen und ihr droht die Pfän-
dung ihres Hofes. 

Fast 500 Jahre später stößt Britta 
Stoever, die vor Kurzem mit ihrer 
Familie aus Hamburg in die Marsch-
lande gezogen ist, auf die Lebensge-
schichte Abelke Blekens und taucht 
in ihr Schicksal ein. Sie ist erschüt-
tert, wie ungerecht mit Frauen im 16. 
Jahrhundert umgegangen wurde und 
stellt gleichzeitig Parallelen zu sich 
und ihrer Tochter fest, was sie ihr 
bisheriges Leben überdenken lässt.
Jarka Kubsova hat nach „Bergland“ 
wieder einen aufwühlenden Roman 
über starke Frauen geschrieben. 
Die Geschichte hat mich sehr mit-
gerissen, das Schicksal der Abelke 
Bleken beruht auf wahren Begeben-
heiten und ist von der Autorin sehr 
fundiert recherchiert. Ein wichtiges 

Gudrun Jenß: Büchertipps 11/2023
Buch zum Thema Hexenverfol-
gung, das noch lange nach dem Le-
sen nachwirkt!

Jarka Kubsova
ISBN-10 : 3103974965
ISBN-13 : 978-3103974966

Stille Falle
Kriminalkommissarin Leonore 
Asker liebt ihren Job und arbeitet 
fi eberhaft an einem Vermisstenfall 
mit zwei jungen Leuten. Da wird 
sie plötzlich von ihrer Chefi n in ein 
anderes Dezernat versetzt, der soge-
nannten „Abteilung für hoffnungs-
lose Fälle“. 
Hier arbeiten ausschließlich zweifel-
hafte Kollegen und Außenseiter, die 
man woanders nicht unterbringen 
konnte. Leonore soll nach einem 
Unfall des dortigen Chefs die Lei-
tung übernehmen und stößt schnell 
auf Parallelen zu ihrem eigentlichen 
Fall. Als Leonore erfährt, dass ihr 
Vorgänger ebenfalls in diese Rich-
tung ermittelt hat, begibt sie sich in-
offi ziell auf Spurensuche und muss 
sich dabei auch mit ihrer eigenen, 
schmerzhaften Vergangenheit aus-
einandersetzen, um diesen Fall zu 
lösen.

Dem schwedischen Autor Anders 
de la Motte ist ein sehr spannender 
Auftakt zu einer neuen Krimireihe 
gelungen. Die Handlung ist durch-
weg fesselnd konstruiert, mit sym-

pathischen Ermittlern und einem 
Ende, das Freude auf folgende Bän-
de macht!

Anders de la Motte
ISBN-10: 342630953X
ISBN-13: 978-3426309537

Kurt Einhorn - Irgend-
was ist immer
Kurt, das Einhorn wider Willen, 
dessen Pupse nach Rosen duften, 
liebt es zu essen und zu schlafen. 
Denn für Heldentaten muss man 
satt und ausgeruht sein. Nur heute 
klappt es mit dem Nickerchen ein-
fach nicht. Erst braucht Fred, der 
Ninja-Goldfi sch, seine Hilfe, dann 
hat Prinzessin Floh ein Problem 
und auch Vogel Trill ist auf Kurts 
magische Fähigkeiten angewiesen. 
Kurt gibt alles, denn noch wichtiger 
als Essen und Schlafen sind natür-
lich Freunde! 

Und ganz zum Schluss klappt es 
auch mit dem Nickerchen 
Dieses ganz und gar ungewöhnliche 
Einhorn - geschaffen von Chantal 
Schreiber (Text) und Stephan Prik-
ken (Illustrationen), trabt gemütlich, 
aber unbeirrbar in alle Herzen. Das 
Bilderbuch für Kinder ab 3 Jahren ist 
witzig, fröhlich und voller Wärme.

Chantal Schreiber und 
Stephan Pricken
ISBN-10: 3751401172
ISBN-13: 978-3751401173
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Was sind denn ‚Fahrtage‘
Am Samstag, dem 27.01.24 und am 
Sonntag, dem 28.01.2024 fanden 
‚Fahrtage‘ in der Kölln-Reisieker 
Mehrzweckhalle im Heidkamp statt. 
An diesen Tagen hatte der Modell 
Eisenbahn Club, kurz MEC ge-

Fahrtage Eisenbahn

24/7 
rund um die Uhr

geöffnet

24/7 geöffnet
Sauna & Ruhebereich
Functional Fitness
200m2 Freihantelbereich
kostenloses WiFi

Kursangebot
eigener Frauenbereich
Premium Ausstattung
qualifizierte Trainer
Parkplätze vor der Tür

Beatz Fitness GmbH |Neuenkampsweg 3 | 25337 Kölln-Reisiek
www.Beatz-Fitness.de | Tel.: 04121 - 83 02 500 | info@beatz-fitness.de 

PERSONAL TRAINING

individuelles Training
1:1 Betreuung
maximaler Trainingserfolg

TRAINER & SAUNA ZEITEN:

Mo-Fr: 08 - 13 Uhr & 15 - 20 Uhr
Zu unseren Trainerzeiten ist ein 
Probetraining jederzeit möglich!

nannt, viele Module mit Schienen 
aufgebaut und die kleinen Züge in 
den Spurgrößen N und 0 durften 
größere Strecken zurücklegen. 
An den Modellbahntagen (Fahrta-
ge) sind kleine und große Besuche-
rinnen und Besucher herzlich will-
kommen. 

Die liebevoll gestalteten Landschaf-
ten erzählen hier und da, wie im Mi-
niaturwunderland, kleine Geschich-
ten.
Wer mehr erfahren möchte über den 
MEC Kölln-Reisiek, schaue in die 
Internet Seite des Clubs: 
www.mec-koelln-reisiek.de
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Jahreshauptversammlung
der Siedlergemeinschaftder Siedlergemeinschaft

Der Vorstand der Siedlergemein-
schaft hatte zum 15. März 2024 ab 
18:00 Uhr zur Jahreshauptversamm-
lung eingeladen – und es sollte, wie 
so oft, ein gemütlicher Abend wer-
den. Das Besondere in diesem Jahr 
war, und so stand es auch in dem 
Einladungsschreiben – mit anschlie-
ßendem Grünkohl-Essen. Oder mit 
anderen Worten: Nach der Pfl icht 
sollte ein leckeres Vergnügen folgen.
Die Versammlung war sehr gut be-
sucht. 44 Personen nahmen an der 
Versammlung teil. Die Berichte von 
Bernd Lohse (1. Vorsitzender) und 
Sigrid Pingel (Kassenwartin) wur-
den aufmerksam verfolgt. 

Die Kassenprüfer 
Wolfgang Schnei-
der und Konrad 
Junghäni hatten an 
der Kasse nichts 
auszusetzen, so 
dass die Entlas-
tung des Vor-
standes einstim-
mig erfolgte. Die 
anschl ießenden 
Wahlen boten kei-
ne Überraschung. 
Sowohl Bernd 
Lohse als auch Sigrid Pingel wur-
den in ihren Ämtern bestätigt und 
einstimmig wiedergewählt. Auch 

die anderen Wah-
len liefen ohne 
Probleme ab. Ers-
ter Kassenprüfer 
wurde Konrad 
Junghäni, zwei-
ter Kassenprüfer 
Wolfgang Schnei-
der und als Fest-
ausschuss-Mitar-
beitende wurde 
Margrit Scholz 
bestätigt.
Nach den Wahlen 
hielt Herr Pilatzek, 

Kreisvorsitzender des Wohnverban-
des, eine kurze Rede, wobei er der 
Versammlung einige Informationen 
übermittelte. 
Im Anschluss wurde von Bernd 
Lohse noch kundgetan, dass im 
Sommer wieder das beliebte Grill-
fest geplant ist und dass ein Stand 
beim Winterleuchten durch die 
Siedlergemeinschaft betreut werden 
soll. Es werden noch Freiwillige ge-
sucht! Für einen wohltätigen Zweck 
sollen Kekse gebacken und verkauft 
werden. Am Stand soll es besonde-
re Getränke geben, z.B. auch Kakao 
für Kinder. Wer am Stand mit ar-
beiten möchte, ist herzlich willkom-
men.
Zum Grünkohl-Essen gibt es nicht 
viel zu berichten. Stefan Trost hatte 
wieder lecker gekocht und allen hat 
das Essen vorzüglich geschmeckt. 
Erst gegen 21:00 Uhr löste sich nach 
und nach die Gesellschaft auf. Alle 
waren sich einig: Das war wieder 
ein gemütlicher Abend in sehr guter 
Gemeinschaft.

Wählen
gehen!

Jede Stimme zählt
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Spieliothek-mobil macht Spaß
Nun bin ich seit Januar ein Team 
Mitglied der örtlichen Betreuer-
Gruppe und habe nur Positives zu 
berichten. Ist die Spieliothek-mobil 
vor Ort mit all den tollen Spielen, 
die kostenfrei ausgeliehen werden 
können, laufen parallel im benach-
barten Klassenraum zwei betreute 
Bastelstunden. Es macht einfach 
Spaß, die Kinder beim Basteln und 
Malen zu begleiten, zu loben und 
wenn nötig, bei komplizierteren Ar-
beiten, zu unterstützen. 

Die Kinder sind so dankbar für die 
Zeit, die ihnen geschenkt wird. Nach 
diesen zwei Stunden gehe ich jedes 
Mal, angesteckt durch die Fröh-

lichkeit der Kinder, ebenfalls froh 
nach Hause. Wenn Sie dieses posi-
tive Gefühl auch erleben möchten, 
dann machen Sie mit beim Team der 
Betreuer-Gruppe Kölln-Reisiek. 
Noch ein Hinweis an alle Kinder, 
Eltern und Großeltern:
Kommt vorbei und macht mit. Das 
Bastelmaterial wird von der Spielio-
thek kostenfrei zur Verfügung ge-
stellt. Alles, was ihr gebastelt habt, 

dürft ihr mit nach Hause nehmen.
Alle zwei Wochen wird etwas Neues 
gebastelt. 
Und ihr habt, genau wie die Betreu-
er, sicherlich viel Spaß dabei.
Anbei die nächsten Termine:
alle 2 Wochen am Dienstag von 
14:30 bis 16:30 Uhr:
Mai  am 07. und 21
Juni  am 04. und 18.
Juli  am 02. und 16.
August   keine Termine
September am 10. und 24,
Oktober am 08.
November am 05. und 19.
Dezember am 03. und 17.

Die Bilder sind von unseren letzten 
„Werken“:

B���h�r� T�u�
Teammitglied



25

Die SPD-Fraktion in Ihrer Gemeindevertretung

Lorenz Mohr
Stellvertretender Vorsitzender im Ausschuss für Bildung, Jugend 
und Sport
Mitglied im Ausschuss für Klimaschutz und Energie

Mail: lorenz.mohr@spd-koelln-reisiek.de

Beate Wegner
Vorsitzende Familien- und Kulturausschuss

Mail: familie-und-soziales@koelln-reisiek.de oder
   beate.wegner@spd-koelln-reisiek.de

Elke Kruse
Vorsitzende Kulturausschuss
Mitglied im Umweltausschuss

Mail: kultur@koelln-reisiek.de oder
   elke.kruse@spd-koelln-reisiek.de

Peter Lindemann
Vorsitzender der SPD-Fraktion im Gemeinderat
Vorsitzender Finanz- und Verwaltungsausschuss

Mail: fi nanzen-und-verwaltung@koelln-reisiek.de oder
   peter.lindemann@spd-koelln-reisiek.de

Daniela Baschin
Stellvertretende Vorsitzende im Bau- und Planungsausschuss
Stellvertretende Vorsitzende im Rechnungsprüfungsausschuss
Mitglied im Finanzausschuss

Mail: daniela.baschin@spd-koelln-reisiek.de

Uwe Sievers
1. Stellvertretender Bürgermeister
Mitglied im Familien- und Sozialausschuss
Mitglied im Mobilitäts- und Wegeausschuss
Mitglied im Bau- und Planungsausschuss
Mail: erster-stv.-buergermeister@koelln-reisiek.de oder
   uwe.sievers@spd-koelln-reisiek.de

Weitere Fraktionsmitglieder:
Barbara Sievers – Familien- und Sozialausschuss
Jan-Thorge Thöming – Kulturausschuss
Burkhardt Seemann – Umweltausschuss
Nadine Kurowitsch – Ausschuss für Bildung, Jugend und Sport
Sven Jansen – Ausschuss für Klimaschutz und Energie
Bernhard Taut – Mobilitäts- und Wegeausschuss

Mail-Adressen:
barbara.sievers@spd-koelln-reisiek.de
thorge.thoeming@spd-koelln-reisiek.de
burkhardt.seemann@spd-koelln-reisiek.de
nadine.kurowitsch@spd-koelln-reisiek.de
sven.jansen@spd-koelln-reisiek.de
bernhard.taut@spd-koelln-reisiek.de
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Am Sonntag, den 18. Februar 2024, 
wurden vor dem Grünkohl-Essen 
zwei besondere Menschen geehrt.
Seit dem 01. Januar diesen Jahres ist 
Elke Kruse 50 Jahre in der SPD.

Seit vielen Jahrzehnten arbeitet sie 
in der Gemeindevertretung mit. 
Viele Mitbürgerinnen und Mitbür-
ger kennen sie als Ausschussvor-
sitzende des Kulturausschusses. 
Sie organisiert zusammen mit den 
Mitgliedern des Ausschusses, mit 
Vereinen und Verbänden viele Ver-
anstaltungen der Gemeinde. Dorf-
fest, Erntedank-Nachmittag, Win-
terleuchten und den Lebendigen 
Adventskalender organisiert sie mit 
Herzblut und Leidenschaft. Elke 
Kruse erhielt vom Ortsvereinsvor-
sitzenden Bernhard Taut und der 
Mitgliederbeauftragten Beate Weg-

ner ein besonderes Geschenk, eine 
goldene Ansteck-Nadel und die Eh-
renurkunde für 50 Jahre Mitglied-
schaft in der SPD. Die Laudatio des 
Vorsitzenden für Frau Kruse ende-
te mit den Worten: „Schön, das es 
Dich gibt“.
Hans-Dieter Manthey ist bereits 
seit dem 01.07.2023 60 Jahre in der 

SPD. Eine unglaublich lange Zeit, 
die er der Partei treu geblieben ist. 
In Kölln-Reisiek ist Hans-Dieter 
Manthey bekannt über den Shanty 
Chor Elveshörn Maritim und au-
ßerdem ist er leidenschaftlicher und 
regelmäßiger Skat-Spieler. Neben 
einem Wunschgeschenk erhielt er 
vom Ortsvereinsvorsitzenden und 
der Mitgliederbeauftragten ebenfalls 

eine Ehrenurkunde, so-
wie eine ganz besondere 
Ansteck-Nadel.
Im Anschluss wurde 
zum gemütlichen Teil 
übergegangen, denn 
während die Jubila-
re geehrt wurden, traf  
das Essen ein. Leckere 
Kohlwürste, Kassler 

und Schweine-Backe, Grünkohl in 
großen Schüsseln, sowie Salzkartof-
feln und süße Kartoffeln warteten 
nun auf  alle Anwesenden. Das Es-
sen schmeckte allen hervorragend 
und es wurden im Anschluss an den 
Tischen viele interessante Gesprä-
che geführt.
Dem Hauptorganisator Sven Jansen 
wurde für den Einsatz an dem heu-
tigen Tage herzlich gedankt. Nach 
seiner Aussage an diesem Nachmit-
tag fi ndet in Zukunft das Grünkohl 
Essen nun jährlich statt.

B���h�r� T�u�
Vorsitzender SPD-Ortsverein 
Kölln-Reisiek.

Ehrungen beim Grünkohlessen der SPD 
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Am 29.02.2024 fand die Jahres-
hauptversammlung der SPD Kölln-
Reisiek statt. 
Wir durften 3 neue Mitglieder aus 
unserer Nachbargemeinde Seeth-
Ekholt begrüßen, die letztes Jahr in 
unseren Ortsverein eingetreten sind. 
Herzlich willkommen und schön, 
dass Ihr da seid!
Da wir die Ehrung unserer verdien-
ten Mitglieder Elke Kruse und Hans-
Dieter Manthey schon beim Grün-
kohlessen vollzogen haben, konnten 
wir zügig zu den Wahlen voranschrei-
ten. Der alte Vorstand auch wieder 
der neue! Daniela Baschin wurde zur 
2. Vorsitzenden wiedergewählt, Peter 
Lindemann zum 2. Beisitzer, Uwe 
Sievers zum 4. Beisitzer und Elischa 
Naumann-Molzen zur Pressespre-
cherin. Allen Gewählten: 
Herzlichen Glückwunsch!

SPD-Ortsverein Jahreshauptversammlung 

Da die Wahlen so reibungslos von 
statten gingen, hatten wir noch ge-
nügend Zeit, über kommende Akti-
vitäten und Veranstaltungen zu in-
formieren. Auch in diesem Jahr wird 
es wieder zahlreiche tolle Angebote 
der SPD Kölln-Reisiek geben! Des 
Weiteren wurde der Umgang mit 
Rechtsextremismus, Antisemitismus 
und Rassismus diskutiert und wie 
wir als SPD Kölln-Reisiek damit 
umgehen werden.

B���h�r� T�u�
Vorsitzender SPD-Ortsverein 
Kölln-Reisiek.

Vorstand der SPD Kölln-Reisiek
von links: Gudrun Jenß (Beisitzerin), Sven Jansen (Kassenwart), Elischa Nau-
mann-Molzen (Pressesprecherin), Uwe Sievers (Beisitzer), Daniela (2. Vorsit-
zende), Peter Lindemann (Beisitzer), Beate Wegner (Mitgliederbeauftragte), ), Peter Lindemann (Beisitzer), Beate Wegner (Mitgliederbeauftragte), ), Peter Lindemann (

Bernhard Taut (1. Vorsitzender)
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... gut besucht 
Nun ist der beliebte Skat- und Knif-
fel-Abend, der am 26.01.2024 statt-
fand, auch schon wieder Geschich-
te. Schade, denn der Abend hat allen 
Spielerinnen und Spielern sehr viel 
Freude bereitet. 
Die Organisation der beliebten 

Veranstaltung lag wieder in den be-
währten Händen von Ingrid und 
Jürgen Wemmel. Unterstützt wur-
den sie von Sigrid und Hermann 
Pingel. Um die Bewirtung der Gäste 

Skat&Kniff eln
kümmerten sich liebevoll Gudrun 
und Gerhard Jenß. 
Euch gebührt ein besonderer 
Dank für die hervorragende Or-
ganisation.
Um 19:00 Uhr trafen die letzten 
Spielerinnen und Spieler ein. Nach 
der Zulosung der Tische beim Skat 
hörte man kurz darauf  die bekann-
ten Zahlen beim Reizen. Auch die 
Kniffel-Spielerinnen und -Spie-
ler begannen gleich mit ihrer ers-
ten Spielrunde. Obwohl dieses Mal 

rechtzeitig am Abend begonnen 
wurde, dauerte das Ausspielen al-
ler Spielrunden doch bis kurz nach 
23:00 Uhr. 

Kniffel-Spielerinnen und -Spieler in ‚Aktion‘Skat-Spielerinnen und -Spieler bei der ‚Arbeit‘

Die Siegerehrung mit dem Aussu-
chen der attraktiven Preise fand ent-
sprechend spät statt. Die Stimmung 
war trotz später Stunde sehr gut, 
denn die Spannung stieg. Wer sollte 
die attraktiven Preise erhalten? 
Die erspielten Platzierungen wur-
den von Jürgen Wemmel verkündet.
Sieger wurde Hans-Walter Rein-
hardt. Den zweiten Platz beleg-
te Frank Seidel. Den dritten Platz 
konnte sich Hans-Dieter Manthey 
erspielen. 

Parallel fand im Feuerwehrraum die 

Siegerehrung des Kniffel-Turniers 
statt, die Ingrid Wemmel zusammen 
mit Sigrid Pingel durchführte. Es 
waren viele freudige Gesichter zu 
sehen. 
Der 1. Platz ging hier an Edith Loch-
man. Der 2. Platz wurde von Rose-
marie Viehmann erspielt und der 3. 
Platz ging an Claudia Cilwik.
Allen Gewinnerinnen und Gewin-
nern: Herzlichen Glückwunsch !!!

Eine der beiden Tafeln mit den 
Preisen für Skat bzw. Kniffeln
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Die Fraktionen in der Gemeindever-
tretung haben die Möglichkeit, ihre 
Ideen und politischen Ziele in Form 
von Anträgen der Gemeindevertre-
tung zur Entscheidung vorzulegen. 
In der Regel werden die Anträge zu-
nächst in den zuständigen Fachaus-
schuss zur Beratung weitergeleitet. 
Die Ausschüsse fertigen dann eine 
Beschlussvorlage für die Gemeinde-
vertretung, die dann abschließend 
über die Anträge entscheidet.
Die SPD-Fraktion hat in der laufen-
den Amtszeit bereits mehrere An-
träge gestellt. Auf  der Internetseite 
der SPD Kölln-Reisiek :
https://www.spd-net-sh.de/pi/
koellnreisiek/
kann man unter dem Reiter ‚SPD-
Fraktion in der Gemeindevertre-
tung‘ die Anträge einsehen und den 
jeweiligen Bearbeitungsstand und 
das Ergebnis nachlesen. Die jeweili-
gen Anträge können dabei mit ihrer 
Begründung eingesehen werden.

Beispielhaft sieht das dann so aus:
In der Sitzung der Gemeindevertre-
tung am 14.12.2023 wurden folgen-
de 2 Anträge eingereicht:
• Festlegung einer neuen Bür-

gerwald-Fläche
Status:    Die Gemeindevertretung 
hat am 01.02.2024 beschlossen,
a) den Antrag der SPD-Fraktion auf  
Festlegung einer neuen Bürgerwald-
Fläche zur Kenntnis zu nehmen.
b) den Bau- und Planungsausschuss 
und den Umweltausschuss mit der 
Festlegung einer neuen Bürgerwald-
Fläche zu beauftragen.
Ergebnis:   Offen.
• Beschaffung einer weiteren 

Geschwindigkeitsanzeigetafel 
(mit Solarsystem) zur Erhö-
hung der Verkehrssicherheit 
im Bereich der Grundschule 
und des Zukunftskindergar-
tens

Status:    Die Gemeindevertretung 
hat am 01.02.2024 beschlossen, den 

Anträge der SPD-Fraktion
Antrag an den Mobilitäts- und We-
geausschuss zur weiteren Bearbei-
tung zu verweisen.
Ergebnis: Offen.

Wenn Sie mehr über die SPD-
Fraktion erfahren möchten, sehen 
Sie sich die Internetseite der SPD 
Kölln-Reisiek gerne an. Informa-
tionen gibt es auch auf  Facebook 
(https://www.facebook.com/SPD-
KoellnReisiek).

Pe��� L�n��m���
Vorsitzender der SPD-Fraktion 
in der Gemeindevertretung 
Kölln-Reisiek

Wie versprochen: 
Am Samstag, dem 18.11.2023, gab es 
einen weiteren SPD Darts-Abend im 
Gemeindezentrum Kölln-Reisiek. 
15 Teilnehmerinnen und Teilneh-
mer hatten Gelegenheit ihr Können 
unter Beweis zu stellen und hatten 
sehr viel Spaß. Einige von ihnen wa-
ren auch beim 
ersten Mal dabei und konnten nun 
schon eine deutliche Steigerung 
wahrnehmen! Nach 3 Stunden wa-
ren zwei Runden nach Schweizer 
Spielsystem gespielt und es konn-
ten die attraktiven Preise übergeben 
werden. 
An dieser Stelle: Vielen Dank an 
Tanja und Daniela Baschin, die 
sich mit ihrer Erfahrung im Dart-
sport als Turnierleitung zur Verfü-
gung stellten!
Der nächste Termin wird entweder 

Zweiter Darts-Abend
am 13. oder 20. September stattfi n-
den. Bei Redaktionsschluss stand 
der endgültige Termin noch nicht 
fest.
Ihr werdet aber vor der Veranstal-

tung über das Internet, Instagram, 
Facebook oder Plakate im Dorf  
rechtzeitig informiert. 

B���h�r� T�u�
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   Ja!
zu Europa

Stimmen Sie sich mit uns 
auf die Europa-Wahl ein!

Einladung zum
Grillabend
31.05.2024
Gemeindezentrum
ab 17:00 Uhr

uropa
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Stadtradeln in Kölln-Reisiek.
Auch in 2024 fi ndet vom 20.05. 
bis 09.06. im Kreis Pinneberg das 
Stadtradeln statt und Kölln-Reisiek 
ist wieder dabei. Beim Stadtradeln 
geht es darum, dass möglichst viele 
Menschen das Fahrrad nutzen, die 
gefahrenen Strecken werden aufad-
diert.
Wie können Sie mitmachen? Es ist 
ganz einfach. Sie gehen auf  die Seite 
‚Stadtradeln Kölln-Reisiek.de‘, hier 
erhalten sie alle Informationen und 
können sich auch für die Teilnah-
me anmelden. Sie können eine neue 
Gruppe anmelden oder sich bei ei-
ner aufgeführten Gruppe anschlie-
ßen. Sie tragen dann immer Ihre 
geradelten Kilometer ein.

Am 26.05.2024 fi ndet im gesamten 
Kreisgebiet der Fahrradtag statt. An 
diesem Tag gibt es in vielen Städ-
ten und Gemeinden Aktionen und 
Stände, auch Kölln-Reisiek beteiligt 
sich mit einem Stand am Gemein-
dezentrum. Jeder Radler kann sich 
eine Stempelkarte an den Ständen 
holen oder diese unter www.stadtra-
deln-kreispi.de einsehen, diese wer-
den dann in den Gemeinden und 
Städten abgestempelt. Bei der Ab-
schlussveranstaltung in Quickborn 
werden unter allen abgegeben Stem-
pelkarten Gewinner gezogen, diese 
erhalten ein kleines Präsent.
Also mitmachen und Kilometer 
sammeln.
Viele Spaß beim Radeln! 

Kauf- und Tauschmarkt 
vom Schulverein
Ende März hatte der Schulverein 
der Grundschule Kölln-Reisiek den 
beliebten Kauf- und Tauschmarkt 
organisiert. 
Auf  dem Schulhof  und in der 
Sporthalle der Grundschule waren 
wieder viele Stände aufgebaut. Die 
zahlreichen Besucher konnten mach 
‚Herzenslust shoppen‘. Babysachen, 
Kuscheltiere, Spiele Kinderkleidung 
und vieles mehr, hier wurde jeder 
fündig. Großer Andrang herrsch-
te auch am Stand der Cafeteria, die 
selbstgebackenen Kuchen fanden 
reißenden Absatz.
Der Kauf- und Tauschmarkt im 
Frühjahr und im Herbst gehört zum 
festen Bestandteil der Veranstaltun-
gen in Kölln-Reisiek.
Vielen Dank an die Organisato-
ren und freiwilligen Helfern vom 
Schulverein Kölln-Reisiek.

K. u. T.
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diese Grundwerte bestimmen Denken und Handeln von Sozialdemokratinnen 
und Sozialdemokraten. Dabei gilt es, sie stets aufs Neue mit Leben zu erfüllen. 

Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität heute zu verwirklichen bedeutet:

Füreinander einstehen - Chancen eröffnen, von Anfang an
Nachhaltig wirtschaften und leben - Frauen und Männer gleich behandeln

Gut arbeiten, zu gerechten Löhnen - Friedlich und tolerant zusammenleben

Freiheit, Gerechtigkeit und Solidarität
sss

Vernünftige Politik für Kölln-Reisiek


